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令和２年度第２回「新居浜市男女共同参画審議会」会議記録 

 

日  時  令和２年６月８日（月）１３：３０～１４：３０ 

場  所  旧消防庁舎４階 コミュニティ防災センター 

出 席 者  秦榮子会長 近藤智佳副会長 今村美鈴委員 小野雅之委員 小野奈智子委員  

近藤博委員 神野剛委員 本田郁代委員 水木舞委員 宮川まゆみ委員 宮前港委員 

吉村卓代委員 渡邉大輔委員（１３名） 

欠 席 者  秋月恭子委員 池田悦子委員 小野千代委員 白石真奈美委員 竹本良賢委員 

 宮﨑弘子委員（６名） 

市出席者  市民環境部長 

(事務局)  和田男女共同参画課長 藤田副課長 大野係長  

 

○内 容 

   第２回新居浜市男女共同参画審議会 

（１）開会あいさつ（ 市民環境部長） 

（２）委員自己紹介、職員自己紹介 

（３）協議事項 

①第３次新居浜市男女共同参画計画の策定について 

 ②その他 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民環境部長 

事務局 

 

ただいまから「第２回新居浜市男女共同参画審議会」を開催いたします。まず、

本審議会ですが、新居浜市男女共同参画審議会規則第５条第２項により、委員の過

半数の出席がなければ開くことができないこととなっております。委員総数１９名

に対し１３名の出席で、過半数を超えておりますので、本会議は成立していること

をご報告いたします。 

なお、小野千代委員、白石委員、竹本委員、池田委員、宮﨑委員、秋月委員にお

かれましては所用により欠席となっております。 

また、本審議会は、新居浜市審議会等の公開に関する要綱に基づき、公開とさせ

ていただきます。 

また、開催時間につきましては、新型コロナウイルス感染症防止の観点から、1

時間を目標として開催したいと思いますので、ご協力を宜しくお願いいたします。 

それでは、開会にあたりまして、市民環境部長から一言ご挨拶を申し上げます。 

・・・・・・・・・・市民環境部長あいさつ・・・・・・・・・・ 

続きまして、本審議会の会長であります、秦榮子会長より、一言ご挨拶をお願い

いたします。 
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会長 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

・・・・・・・・・・秦会長あいさつ・・・・・・・・・・ 

ありがとうございました。それでは、お手元の資料の確認をお願いいたします。 

次第をはじめＡ４資料４枚、Ａ３資料２枚となっております。 

新型コロナウイルス感染症拡大予防対策のため、第１回の会が文書開催となりま

したことから、今回は今年度はじめての審議会となります。合わせて１９名の皆様

にご就任をいただいておりますが、４月より就任していただいた委員さんもいらっ

しゃいますので、一言づつ自己紹介をお願いしたいと思います。秦会長より時計回

りでお願いいたします。 

・・・・・・・・・・委員自己紹介・・・・・・・・・・ 

ありがとうございました。 

次に、事務局職員につきまして、自己紹介をさせていただきます。 

・・・・・・・・・・事務局職員自己紹介・・・・・・・・・・ 

それでは、ただいまから議事に入りたいと思います。 

ここからの進行につきましては、規則に基づき秦会長にお願いしたいと思います

ので、宜しくお願いいたします。 

それでは、ただいまから議事の進行に移りたいと思います。 

第３次男女共同参画計画策定のスケジュールについて、事務局よりご説明をお願

いいたします。 

第３次男女共同参画計画につきましては、５月に石川市長より秦会長の方に策定

の諮問をいたしました。スケジュールにつきましては、５月は文書会議という事

で、皆さんに計画の策定についていろいろご意見をいただきました。その意見を基

に、本日、審議会を開催しております。今後は、９月まで月１回のペースで審議を

行いまして、１０月に市民にパブリックコメントを実施したいと考えております。

そして１１月に審議会で最終案をまとめまして、１２月に市長へ答申を行う予定と

しております。計画年度につきましては、令和３年度から１０年間の計画とし、５

年後中間年に見直しを行う予定としております。スケジュールについては以上で

す。 

ありがとうございました。ただいまの事務局からのご説明で、何かご質問等はご

ざいませんか。 

無いようでございますので、次に、皆さまからご提出していただきました「意見

書」を基に作成いたしました「計画の体系」の事務局案について、事務局よりご説

明をお願いいたします。 

まず、参考資料として配布しております、Ａ４の第２次新居浜市男女共同参画計

画期間（平成２３年度～令和２年度）をご覧ください。 
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この第２次の１０年間で主な法律の公布、改正につきましては、まず平成２５年

の配偶者からの暴力防止及び被害者の保護等に関する法律の改正がありました。こ

れはＤＶ保護法という法律です。次に、平成２７年に女性の職業生活における活躍

の推進に関する法律「女性活躍推進法」が公布されました。そして、平成３０年に

政治分野における男女共同参画の推進に関する法律が公布されております。 

新居浜市男女共同参画課におけるこの１０年間の新たな取り組みとしましては、

平成２５年８月に、新居浜市配偶者暴力相談支援センターを設置いたしました。こ

れは先ほどのＤＶ保護法の第３条第２号の規定によるもので、現在では県内の市町

村で設置しているのは新居浜市のみであり、四国内でも７市のみとなっており、先

進的な取り組みとなっております。次に平成２７年７月に新居浜市女性活躍等推進

事業所認証制度を開始しました。これは先ほどの女性活躍推進法に基づいて、女性

の活躍に積極的に取り組んでいる事業所・団体について、新居浜市から認証を行う

という制度でございまして、現在１２事業所を認証しております。今後この認証を

広めていきたいと考えております。続いて平成２９年９月、縁結びサポートセンタ

ーの設置、これは新居浜市の少子化対策として、出会いの場の創出という事で、ウ

イメンズプラザに縁結びコーナーを設置して、ＩＣＴを活用した結婚システムを利

用し、縁結びの支援をしております。また交流イベントなどを実施して、昨年度は

６組縁結びで成婚し、今年度は昨年のイベントをきっかけに１組成婚となっており

ます。 

その他といたしまして、令和元年度に男女共同参画社会市民アンケートを実施

し、昨年委員の皆さんからもご意見をいただきましたが、調査項目に防災について

のアンケートを追加しました。これにつきましては、東日本大震災、近年の集中豪

雨による災害が頻発するなか、女性と男性のニーズの違いなど配慮されていない課

題、また南海トラフ地震など災害に対して女性視点からの防災の必要性についてア

ンケート結果からも出ております。 

こうした第２次での取り組み、そしてみなさんからいただいた意見を踏まえまし

て、第３次の案として取りまとめいたしました。今後この審議会で審議していく中

で、体系や具体的な事について変更しながら、最終的には９月に最終案としてまと

めたいと思います。 

また、全体の意見として、第２次の計画の中で重複したような項目やわかりにく

い項目があったり、取組などはなるべくわかりやすいくといったご意見もありまし

たので、焦点を明確化しながら、重点項目で１６項目、推進項目で４２項目として

おります。 

また、男性女性という表現、最近では男女だけではない表現についても言われて
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事務局 

事務局 

会長 

 

委員 

 

 

 

会長 

委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

委員 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

おりますが、この計画では、男女共同参画社会基本法の理念に基づいて、その中に

は男女という言葉が入っていますが、５年後１０年後には今とは違った表現になっ

ているかもしれませんので、それを含めた計画をと考えております。 

それでは、計画の体系について具体的な内容等について説明させていただきま

す。 

・・・第３次計画の体系 主要課題・重点項目・推進項目案についての説明・・・ 

 

 ありがとうございました。ただいま、重点目標を中心に、説明していただきまし

た。ご説明に対して、質問やご意見がありましたらどなたからでもお願いします。 

 先日沢山の資料を送っていただいて、読んでいくうちに難しすぎてできるのか不

安になりましたが、自分の思っているような事を意見として提出しました。先ほど

の説明を聞いて、わかりやすくこれなら理解できるなと思いました。ありがとうご

ざいました。 

 ありがとうございました。他にお気づきの点ございせんか。 

 第３次の案の方で、主要課題Ⅰの重点目標３メディアにおける男女の人権の尊重

とありますが、比較の方では男女をのけるとあったんですが、どちらが正しいので

しょうか 

 基本的には男女の言葉を削除する方向でと考えております。男女共同参画の計画

で男女は重要ですが、特に人権については男女にとらわれない人権という観点から

また検討したいと思います。 

よろしいでしょうか。 

ありがとうございました。 

そのほかに何かお気づきの点はありませんでしょうか。 

それでは、次に進めていきたいと思います。事務局お願いします。 

新居浜市男女共同参画審議会委員の任期が、令和２年７月３１日までとなってお

ります。計画の途中になってしまうのですが、後日推薦、承諾の書類を送らさせて

いただきます。計画の審議中ということもありますので、委員のみなさまには、で

きるだけ継続してお願いできればと思っておりますので、よろしくお願いいたしま

す。 

ありがとうございました。ただいまの任期についてご意見ございませんか。 

その他に何でも結構でございますので、何かご意見、ご質問を頂戴したいと思い

ます。ございませんか。 

それでは、資料等ゆっくりと見ていただきまして、何かありましたら事務局まで

ご意見をお願いします。 
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事務局 

 

 

会長 

 

最後に事務局からお願いします。 

委員の皆様からはその都度ご意見をいただきながら、よりよい計画の策定を進め

て行きたいと思っております。次回はそれぞれの主要課題の項目について、内容等

詳しく見て行きたいと思います。よろしくお願いいたします。 

委員のみなさんからの意見を十分活かしていただけたらと思います。 

以上をもちまして審議会を終了いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 


